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证券代码：002043                                     证券简称：兔宝宝 

德华兔宝宝装饰新材股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                               

编号：2022-003 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            ☑电话交流会议 

参与单位名称 

广发证券、长江证券、中信证券、兴业证券、国泰君安证券、上海证券、上投摩根

基金管理有限公司、上海东方证券资产管理有限公司、上海聚鸣投资管理有限公司、

华夏基金管理有限公司、嘉实基金管理有限公司、民生证券股份有限公司、开源证

券股份有限公司、西部利得基金管理公司、东海基金管理有限责任公司、深圳市前

海德毅资产管理有限公司、浙商基金管理有限公司、武汉昭融汇利投资管理有限责

任公司、光大证券股份有限公司、东吴人寿保险股份有限公司、国联安基金管理有

限公司、南华基金管理有限公司、东方阿尔法基金管理有限公司、东北证券股份有

限公司、中信保诚基金管理有限公司、银华基金、中邮基金、华宝基金、光大保德

信基金、中银基金、九泰基金、金信基金、华富基金、金元顺安、浦银安盛、建信

基金、万家基金等。 

时间 

2022年 4 月 28日、2022年 4月 29日 

地点 

电话会议，线上 

上市公司接待人员姓名 

董事会秘书丁涛、财务总监姚红霞 

投资者关系活动主要内容介绍 

一、公司 2021 年年报及 2022 年一季报情况 

2021年公司实现营业收入 94.26亿元，同比增长 45.78%；实现归属于上市公司

股东的净利润 7.12亿元，同比增长 76.70%；扣非净利润为 5.82亿元，同比增长

39.66%。 

2022年一季度公司实现营业收入 16.27亿，同比增长 18.97%；实现归属于上市

公司股东的净利润 9,490.31万元，同比-7.71%；扣非净利润为 7,735.86万元，同

比增长 8.06%。公司 2022年一季度承担股权激励摊销费用 3,359.10万元，同比去
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年增加 2,406.4万元，剔除股权激励摊销费用的影响，公司 2022年一季度扣非净利

润同比去年增加 31.59%，符合公司预期。 

二、主要问题及回答 

1、公司装饰材料业务去年增速较快，能否拆分下各渠道的业务占比情况？公司

对于未来各个渠道的目标规划是怎么样的？ 

答：2021年，公司装饰材料业务持续深化分公司运营，打造全国范围的营销网

络，深入开展区域渠道拓展，提升各渠道管控能力，运营效果较好。据公司统计，

我们的传统的零售分销业务占比由 2018年的 73%降至 2021年的 57%左右，占比逐年

下降。我们小 B业务以家具厂和家装公司为核心，家具厂目前是占比第二大的渠道，

从 2018年的占比 8%上升至 2021年的 24左右%；家装公司业务较为稳定在 10%左右；

工程渠道近几年保持增长态势，21年占比为 6%。从发展情况来看，2018年前公司

装饰材料业务以零售分销为主，这两年随着定制家居的发展以及公司渠道的优化，

地方家具厂业务增长较快，家装公司和工装渠道总量也有所上升，公司已摆脱单一

零售业务营销模式，发展零售+大小 B业务的全渠道覆盖营销战略，符合公司长久发

展的目标。 

目前公司各渠道发展策略确定，渠道的营销和服务架构在逐步完善，从中长期

来看，我们认为零售分销业务占比会到 45%左右，家具厂占到 30%左右，家装公司我

们目标占到 15%，工程渠道差不多 10%左右。 

 

2、三月份疫情之后对于销售的影响？物流与终端销售受影响的具体情况？ 

回复：一二月份整体销售比较理想，3月份装饰材料业务受疫情影响有一定下

滑，差不多 10%左右的增长。疫情控制得比较好的地区，整体销售增长良好，而受

疫情比较严重的省份影响无可避免。像上海、江苏、安徽等华东地区影响较大，此

外东北区域也受疫情影响比较大。目前有病例的城市小区进行封控管控，家装业务

进展就停滞了。物流因素也影响比较大，发货不顺畅，以及物流成本大幅上涨影响

了经销商下订单的积极性。 

展望二季度，我们认为随着疫情的有效控制和保障物流措施逐步推进，公司业

务会逐步修复。 

 

3、上海和华东地区各项业务收入占比？ 

回复：上海地区装饰材料业务占比约 6%，华东六省一市约 50%。目前华东有几

个省份相对受疫情影响较小，目前销售相对正常，例如浙江、山东、江西。 

 

4、公司全屋定制业务与其他品牌的差异在哪里？ 

回复：公司定制业务的核心优势主要还是体现在材料端，兔宝宝板材的产品知
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名度和品牌美誉度是我们发展定制业务最好的基础，板材材质的差异化和突出的环

保性能是门店获客强有力的手段。同时在外观设计以及交付、安装服务等方面不断

补强，目标通过几年发展成为华东地区强势品牌。全屋定制在 2019年前后起量，截

止 2021年末含全屋定制的专卖店达到 403家，销售规模 4.5亿元，同比去年增长

90%。 

 

5、今年对于裕丰汉唐的展望？ 

回复：我们认为 2021年是地产链压力最大的一年，原材料涨价的成本压力也是

最大的，但是地产链的结构未来也会发展更为合理，大型房产企业占比会提升，负

债率差的房企会逐步退出市场，精装板块供应链也会发生比较大的变化。今年我们

会降低个别有风险的客户的份额，把多的份额倾斜于央企和国企，避免不必要的风

险。在产品结构方面我们也会一直去提升，我们认为在房地产精装领域，产品升级

和木作一体化的需求是比较明确的，所以我们也在往这方面做一些调整。在销售模

式方面，我们去年也陆陆续续展开工程代理商业务模式，通过代理商模式去加快回

款。 

附件清单（如有） 

无 

 


